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中颖电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号 2023-010 

投资者来访类别 

■特定对象调研                 □分析师会议 

□媒体采访                     □业绩说明会 

□新闻发布会                   □路演活动 

□现场参观                     □其他 

参与单位名称及

人员姓名 
银桦投资 

时间 2023年 6月 27日 

地点 会议室 

上市公司接待人

员姓名 
潘一德、徐洁敏、黄杜 

投资者关系活动

主要内容介绍 

首先由董事会秘书潘一德先生向分析师摘要介绍公司的情况、产品市

场和公司未来发展的展望： 

潘一德 摘要介绍：公司专注于芯片设计，在偏专用 MCU领域，已经在

工规级家电 MCU、电机控制 MCU取得不错的市场份额，处于国产芯片领先群。

锂电池管理芯片在国内市场的销售也处于国产芯片的市场领先地位。

AMOLED 显示驱动芯片也朝向品牌市场进军。 

公司产品逐步高端化、特色化，并且以服务大品牌客户为主要竞争策

略，可以有效摆脱低价的同质化竞争。今年也开始推出车规级 MCU，未来将

持续推出新产品。由于公司产品进口替代的空间仍然广阔、公司将持续在

进口替代的道路上发力；公司的芯片具备国际竞争力，也在实现国际大品

牌客户及市场的开拓。 

公司的近期经营受到半导体市场的周期影响，有些波动，但是长期前

景依然看好。由于公司有轻资产型企业的特性，将来市场改善后的恢复弹

性还是很不错的。 

然后回答了提问，具体内容如下： 



1、 来宾问：存货有减值风险吗？ 

潘一德：公司主要产品的生命周期长，主要产品也是量大在售产品为

主，公司也定期检视所提拨存货减值的适当性。目前看来所提的存货跌价

损失备抵金额是合适的，还没有额外再提拨减值的风险。 

2、 来宾问：市场上复苏的产品有哪些？ 

潘一德：整体的市场呈现是由一季度的谷底开始呈现弱复苏。全年同

比增长确定性高的是动力锂电池管理芯片，主要用于电动自行车、扫地机

器人及无线吸尘器等。 

3、 来宾问：公司锂电池管理芯片的应用情况？ 

潘一德：国产的一线品牌手机厂，大多是我们锂电池管理芯片的客户。

计量芯在高端手机会用到。保护芯基本上各种手机型号都会用到。2022年，

公司过半的锂电池管理芯片销售额是应用在手机上。 

4、 来宾问：大家电、小家电产品在公司营收中的比重？ 

潘一德：在家电产品营收中，白电比重会逐步提高。白电 MCU 以瑞萨

-NEC、赛普拉斯在国内市占较高。公司是国产白电 MCU 的头部企业，下一

步我们会进军国际市场，进入国际品牌客户。我们具备国际竞争力。 

5、 来宾问：车规 MCU进展？ 

潘一德：车规 MCU 今年预期会有小量的销售。车用锂电池管理芯片要

做到车规的安全等级，要高压制程，安全性要求高。如有车厂参与合作开

发，有机会可以加速导入。 

6、 来宾问：AMOLED 显示屏驱动芯片进前装品牌客户进展？ 

潘一德：AMOLED进品牌的芯片今年会给品牌厂做验证。AMOLED显示驱

动芯片现在逐步进入国民手机市场，国产面板厂的产能也在逐步释放，国

产化会是个趋势。 

7、 来宾问：明年的成长性怎样？ 

潘一德：明年趋势还不错，预期市场会逐步恢复。目前市场是弱复苏

格局。 

附件清单（如有）  

日期 2023年 6月 27日 

 


